ment qu'il s'agit de donner libre cours à leur haine contre l'Eglise. Ils affirment que l'Eglise aurait exploité la terreur universelle vers l'an mille. Il y aurait eu, d'après eux. une affreuse famine, vers l'au mille, ei on aurait eru la fin du monde prochaine. L'Eglise alors aurait profité de cette circonstance pour demander aux fidéles de lui-céder leurs biens. - De la, disent-ils, l'origine du patrimoine ecclésiastique. -Peut-on pousser si loin le mensonge? M. Frédéric Duval vient de publier un opuscule: Les terreurs de l'an mille, qui montre combien sont fausses ces affirmations. - La semaine religieuse de Montréal dans sa livraison du 23 mai dernier résume ces preuves. Nous aimons à citer la dernière reposant sur le simple bon sens: " Et puis comment l'Eglise aurait elle pu s'enrichir par la Terreur de l'an mille? Si les fidéles avaient été persuadés qu'à minuit sonnant de la dernière année du Xe siècle, le monde allait finir, ils n'auraient point fait à l'Eglise de dons inutiles, et dans leur simple bon sens, ils auraient dit: " A quoi bon vous léguer des biens qui ne vous serviront pas plus à vous, moines et clercs, qu'à nous-mêmes, puisque nous allons tous êtres engloutis dans la suprême catastrophe?"

Faut-il que les anticléricaux soient à court d'arguments contre l'E-

glise pour en ramasser de si pitoyables!

— Les élèves du Petit-Séminaire ont cordialement fêté leur cher directeur, M. l'abbé Joubert, le 8 juin. Nous regrettons de ne pouvoir, faute d'espace, publier certains extraits de la touchante adresse présentée en cette occasion.

-- La distribution des prix au Collège, au Petit-Séminaire et au Juniorat des Oblats a eu lieu dans la soirée du 21 juin et les élèves

sont partis en vacances le lendemain matin.

— M. l'abbé D. Lamy est revenu le 10 juin. Il a assisté le 13 mai à la bénédiction de la cathédrale de Nicolet et le 29 à la manifestation Dollard à Montréal.

## R. I. P.

Le R. P. Victor Delaporte, s. J., le poète délicat, dont les poèmes sont souvent redits dans nos maisons d'éducation, décédé en France, à un âge très avancé.

— La Rde Mère Marie-Praxède Filiatrault, supérieure-générale des

Sœurs Grises de Montréal, décédée à Montréal.

— Rde Sœur Marie du Crucifix, des Sœurs de l'Assomption de Nicolet, décédée à St-Paul des Métis, Alta.

M. Joseph Mager, décédé à St-Boniface, Man.
M. Charles Beaupré, décédé à Montréal, P. Q.

Melle Angélina Leclerc, décédée à St-Boniface, Man.
Mde Placide Chaput, décécée à St-Norbert, Man.